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Protokoll des Verbandstages vom 28.10.2018 
 

 
Datum: 28.10.2018 

 
Zeit: 10:00 – 13.30 Uhr 

 
Ort: Haus des Sports, Ferdinand-Wilhelm-Fricke-Weg 10, 30169 Hannover 

 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

3. Ehrungen 

4. Feststellung der Anzahl der Stimmberechtigten 

5. Genehmigung der Tagesordnung 

6. Genehmigung des Protokolls vom letzten Verbandstag 

7. Impulsvortrag von Annika Hurnaus zum Thema 

„Mitgliedergewinnung/-bindung“ 

8. Berichte mit Aussprache 

8.1 Präsidium 

8.2 Referenten und Beauftragte 

8.3 Landestrainer 

8.4 Ausbildungsleiter 

8.5 Rechtsausschuss 
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9. Finanzbericht 

10. Bericht des Finanzausschusses 

11. Bestätigung der Jahresrechnung für das abgelaufene Geschäftsjahr 

12. Beschlussfassung über die Entlastung des Präsidiums 

13. Vorstellung und Beschlussfassung über den Haushaltsentwurf 2019 

14. Anträge 

              14.1 Anträge zur Satzung 

14.1.1 Änderung der Satzung § 2 „Zweck und Aufgaben“ – Ergänzung des 
neuen Abs. 4 
 

14.2 Anträge zur Wettkampfordnung 
 
14.2.1 Änderung der Wettkampfordnung „Wettkampfebenen“ 2.1.1   

Bezirk Braunschweig – Antrag 1 
 

14.2.2 Änderung der Wettkampfordnung „Wettkampfebenen“ 2.1.1   
Bezirk Braunschweig – Antrag 2 
 

14.2.3 Änderung der Wettkampfordnung „Sonderregelungen im 
Nachwuchsbereich NJV“ 3.12.2 – 3.12.13 
 

14.2.4 Änderung der Wettkampfordnung „Sonderregelungen im 
Nachwuchsbereich NJV“ 3.12.10 
 

14.2.5 Änderungen der Wettkampfordnung „Kampfregeln“ 2.8.2  
 

14.2.6 Änderungen der Wettkampfordnung „Altersklassen“ 3.1.1 - 3.1.5   
 

14.2.7 Änderung der Wettkampfordnung „Wettkampfsystem“ 2.9.1  
 

14.2.8 Änderung der Wettkampfordnung „Golden Score“ 2.9.3 
 

14.2.9 Änderung der Wettkampfordnung „LMM U12“ 3.4.4 
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14.3 Bestätigungen von Beschlüssen der Gremien 

 
14.3.1  Änderung der Landeskampfrichterordnung (LKO) 3.3, 5.2.1, 5.1 

 
14.3.2  Änderung Ligastatut NJV Art. 18.6 

 

15. Wahlen und Bestätigungen 

15.1 Wahl eines/r Wahlleiters/in 

15.2 Wahl des/der Präsidenten/in 

15.3 Wahl des/der Vizepräsidenten/in Finanzen 

15.4 Wahl des/der Vizepräsidenten/in Breitensport 

15.5 Wahl des/der Vizepräsidenten/in Jugend 

15.6 Wahl des/der Sportreferenten/in II 

15.7 Wahl des/der Sportreferenten/in III 

15.8 Wahl des/der Sportreferent/in IV 

15.9 Wahl des/der Referenten/in Selbstverteidigung 

15.10 Wahl des/der Breitensportreferenten/in 

15.11 Wahl des/der Prüfungsreferenten/in 

15.12 Wahl des/der Referenten/in Schulsport 

15.13 Wahl des/der Referenten/in Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit 

15.14 Wahl des/der Vorsitzenden des Finanzausschusses 

15.15 Wahl des/der 2. Beisitzers/in des Finanzausschusses 

15.16 Wahl des/der Vorsitzenden des Rechtsausschusses 

15.17 Wahl des/der 2. Beisitzers/in des Rechtsausschusses 

15.18 Wahl des/der 4. Beisitzers/in des Rechtsausschusses 

15.19 Bestätigung des Ligareferenten 

15.20 Bestätigung des stellvertretenden Ligareferenten 

15.21 Bestätigung des Kampfrichterreferenten 

15.22 Bestätigung des stellvertretenden Kampfrichterreferenten 

 

16. Sonstiges 
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1. Begrüßung 
 

NJV-Präsident Egbert von Horn eröffnet den Verbandstag um 10:05 Uhr. Er heißt zu allererst 

den NJV-Ehrenpräsidenten, Dr. Manfred Kloweit-Hermann sehr herzlich willkommen. Er 

begrüßt des Weiteren alle Delegierten, namentlich die Vertreter der Vereine, der 

Untergliederungen und Sektionen, die Präsidiumskollegin und -kollegen sowie die 

Referentinnen und Referenten und die hauptamtlichen Beschäftigten und Gäste. 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 

NJV-Präsident Egbert von Horn stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Versammlung 

durch fristgerechte Veröffentlichung des Termins auf der NJV-Website (§ 16 Abs. 2 Satz 2 der 

Satzung), durch die fristgerechte Bekanntmachung der finalen Tagesordnung auf der NJV- 

Website (§ 16 Abs. 2 Satz 3 der Satzung) und durch fristgerechte Versendung der 

Tagungsunterlagen (§ 16 Abs. 3.1 Satz 3 der Satzung) fest. Es wird kein Widerspruch erhoben. 

 

3. Ehrungen 

Tim Gramkow (TKJ Sarstedt) wird für seine Verdienste um den niedersächsischen Judosport 

und seine Erfolge mit dem 2. Dan geehrt.    

 

4. Feststellung der Anzahl der Stimmberechtigten 

Um 10.13 h sind 88 stimmberechtigte Delegierte anwesend (siehe Anlage 1). 

 

5. Genehmigung der Tagesordnung 

Der Tagesordnungspunkt 15.21 „Bestätigung des Kampfrichterreferenten“ entfällt, da die 

Wahl erst im Jahr 2020 erfolgen wird. 

Die veröffentlichte Tagesordnung wird in der geänderten Fassung genehmigt. 

 

 
Genehmigung 

Stimmen: 

88 

Dafür: 

87 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

1 

 
✔ 

 

  6. Genehmigung des Protokolls des letzten Verbandstages 

  Das Protokoll des letzten Verbandstages (10.12.2017 in Aurich) wird genehmigt. 

 

Genehmigung 
Stimmen: 

88 

Dafür: 

88 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 
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7. Impulsvortrag von Annika Hurnaus zum Thema „Mitgliedergewinnung/ 

     -bindung“  

Annika Hurnaus stellt in sehr anschaulicher Weise die Aktivitäten des MTV Elze zur Thematik 

„Mitgliedergewinnung/-bindung“ vor und bietet nach dieser Power-Point-Präsentation allen 

Vereinsvertreterinnen und -vertretern an, sich zu diesem relevanten Thema auszutauschen. 

 

Um 10.25 h sind 90 stimmberechtigte Delegierte anwesend. 

 

8. Berichte mit Aussprache 

8.1 Präsidium 

Präsident Egbert von Horn: 

NJV-Präsident Egbert von Horn hat seinen Bericht in diesem Jahr in schriftlicher Form vorgelegt. 

Er ergänzt diesen Bericht mündlich noch um ein Plädoyer zur Teilnahme am Wettbewerb 

„Jugend trainiert für Olympia“ und um die Ankündigung, dass sich das Präsidium in Kürze mit 

dem derzeitig sehr aufwendigen Versand der Jahressichtmarken befassen wird.  

Er berichtet des Weiteren über den Hallenausbau des OSP.  

Zur Information weist der Präsident darauf hin, dass die NJV-Geschäftsstelle in der KW 44 nach 

dem Verbandstag geschlossen bleibt. 

Abschließend teilt Egbert von Horn mit, dass der Verbandstag 2019 auf den 29. September 

terminiert wurde. 

Vizepräsident Leistungssport Norbert Specker: 

NJV-Vizepräsident Norbert Specker verweist auf die vorliegenden Berichte der NJV-

Landestrainer und erläutert kurz die intensive Zusammenarbeit im Bereich Leistungssport mit 

dem LSB Niedersachsen und dem DJB. 

Zudem teilt Norbert Specker mit, dass der Bundesstützpunkt Hannover aktuell bis zum Jahr 

2024 garantiert bzw. bestätigt wurde. Er verbindet diese Mitteilung mit seinem großen Dank 

an Sven Loll und die NJV-Landestrainerin und -Landestrainer für ihre kompetente und 

engagierte Arbeit. 

 

8.2 Referenten und Beauftragte 

Die Berichte der Referentinnen und Referenten und Beauftragten liegen in schriftlicher Form 

vor. 

Schulsportreferent Oliver Pietruschke: 

Oliver Pietruschke ergänzt bzw. konkretisiert seinen Bericht um einige Erläuterungen über die 

erweiterten Möglichkeiten bei der Teilnahme an „Jugend trainiert für Olympia“ und kündigt im 
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Hinblick auf die Belebung dieses Wettbewerbs eine Umfrage bei den Vereinen an. 

 

Breitensportreferent Jens Wendtland: 

Jens Wendtland ergänzt seinen Bericht um einige Informationen zur „Judo-Sommerschule“ 

verbunden mit der Werbung zur Teilnahme an dieser Maßnahme. 

Annika Hurnaus ergänzt dieses Plädoyer mit einer Werbung für das jährlich für die jüngere 

Generation stattfindende „Zeltlager Fürstenau“. 

Jana Schulz erläutert bezugnehmend auf die im Schlusswort des von Jens Wendtland verfassten 

Berichts geäußerte Kritik an der Kommunikation im NJV das komplexe Verfahren der 

Terminplanung unter Berücksichtigung der DJB-Terminplanung. Sie verbindet ihre 

Ausführungen mit der Bitte an die Bezirke, sich an die vorgegebenen Termine zu halten. 

 

8.3   Landestrainer 

Die Berichte der Landestrainer liegen in schriftlicher Form vor. Es erfolgen keine mündlichen 

Ergänzungen. 

 

8.4 Ausbildungsleiter 

Der Bericht des Ausbildungsleiters liegt in schriftlicher Form vor. Es erfolgen keine mündlichen 

Ergänzungen. 

 

8.5 Rechtsausschuss 

Vorsitzende des Rechtsausschusses Sei Kam Chow: 

Sei Kam Chow ergänzt ihren schriftlichen Bericht mündlich und bekräftigt noch einmal die 

dringende Bitte, im Hinblick auf eine gute Kommunikation bei etwaigen Unstimmigkeiten 

zunächst die Rechtsordnung zu Rate zu ziehen. Soweit es dann dennoch Fragen gebe, bittet sie 

bevorzugt um telefonische Kontaktaufnahme (abends). 

 

9. Finanzbericht 

Vizepräsident Christian Schröder stellt den Finanzbericht vor. Die entsprechende Vorlagen – die 

Ergebnisrechnungen 2016 und 2017, der Haushaltsentwurf 2019 (Anlage 2), der Bericht des 

Finanzausschusses (Anlage 3) –  wurden den Delegierten vor Beginn des Verbandstages 

ausgehändigt. 

Christian Schröder erläutert im Folgenden zum Jahresabschluss 2017 detailliert einige Punkte. 

Es gibt zu diesem Bericht keine Fragen oder Einwände. 
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10. Bericht des Finanzausschusses 

Der Bericht des Finanzausschusses liegt in schriftlicher Form vor. 

Der Vorsitzende des Finanzausschusses, Stephan Wellnitz, ergänzt mündlich, dass der 

Finanzausschuss sich in diesem Jahr nicht nur um buchhalterische Vorgänge gekümmert habe, 

sondern auch um Kostenstrukturen, Kostendeckung sowie um die Einnahmen- und 

Ausgabensituation. Das Rechnungswesen habe eine gute Struktur und der Finanzausschuss 

bescheinigt dem Präsidium, speziell Christian Schröder, eine sehr gute Arbeit. Stephan Wellnitz 

beantragt die Genehmigung der Jahresrechnung 2017 sowie die Entlastung des Präsidiums. 

 

Es sind zu diesem Zeitpunkt 90 stimmberechtigte Delegierte anwesend. 

 

11. Bestätigung der Jahresrechnung für das abgelaufene Geschäftsjahr 

Die Jahressrechnung für das Geschäftsjahr 2017 wird bestätigt. 
 

 
 

Bestätigung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

 

12. Beschlussfassung über die Entlastung des Präsidiums 

Das Präsidium wird für das Geschäftsjahr 2017 entlastet. 

 

Beschluss 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

 

13. Vorstellung und Beschlussfassung über den Haushaltsentwurf 2019 

Der Haushaltsentwurf 2019 liegt in schriftlicher Form vor. Christian Schröder ergänzt diesen um 

einige Erläuterungen und weist dabei insbesondere auf eine erforderliche Ausweitung des 

Geschäftsstellenpersonals, auf höhere Aufwendungen im Hinblick auf das vorolympische Jahr 

und auf die daraus sich ergebende geplante Auflösung von Rücklagen hin. 

Der Haushaltsentwurf 2019 wird beschlossen. 

 

Beschluss 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

87 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

3 

 

✔ 
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14. Anträge 

14.1 Anträge zur Satzung 

 

14.1.1 Änderung der Satzung § 2 „Zweck und Aufgaben“ – Ergänzung des neuen Abs. 4 
(Seite 39 des Antragsheftes) 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

87 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

3 

 

✔ 

 

14.2 Anträge zur Wettkampfordnung 

 

 14.2.1 Änderung der Wettkampfordnung „Wettkampfebenen“ 2.1.1   
Bezirk Braunschweig – Antrag 1 (Seite 41 des Antragsheftes) 

 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

88 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

2 

 

✔ 

 

14.2.2  Änderung der Wettkampfordnung „Wettkampfebenen“ 2.1.1   
 Bezirk Braunschweig – Antrag 2 (Seite 42 des Antragsheftes) 

 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

88 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

2 

 

✔ 

 

14.2.3 Änderung der Wettkampfordnung „Sonderregelungen im Nachwuchsbereich        
NJV“ 3.12.2 – 3.12.13 (Seite 43 des Antragsheftes) 

 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

85 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

5 

 

✔ 

 

14.2.4 Änderung der Wettkampfordnung „Sonderregelungen im Nachwuchsbereich 

NJV“ 3.12.10 (Seite 47 des Antragsheftes) 

Zu diesem Antrag erläutert Kampfrichterreferent Walter Ahrens anhand von zwei 

Video-Sequenzen sein Plädoyer für die Annahme der Formulierung 1 des 

Antrages. 

Egbert von Horn erklärt, dass die zuständige NJV-Arbeitsgruppe u.a. zu dieser 

Problematik getagt habe, es dort jedoch kein einheitliches Meinungsbild gegeben 

habe. Somit habe man beschlossen, der Mitgliederversammlung die Entscheidung 

über Formulierung zu überlassen. 
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Nach eingehender Diskussion wird über das Abstimmungsverfahren abgestimmt. 

Es wird beantragt, über den nachfolgenden Antrag in einer verbundenen 

Abstimmung zu entscheiden. 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

Die nachfolgende verbundene Abstimmung über die Formulierung der 

Neufassung ergibt folgendes Ergebnis: 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Formulierung 1 

51 

Formulierung 2 

26
66
6 

Enthaltung: 

7 

 

✔ 

 
  Damit ist die Formulierung 1 des Antrages mehrheitlich angenommen. 
 
 
 

14.2.5 Änderung der Wettkampfordnung „Kampfregeln“ 2.8.2 (Seite 49 des 

Antragsheftes) 

 Der Antrag zur Änderung des Punktes 2.8.2 wird angenommen. 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

82 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

8 

 

✔ 

 

14.2.6 Änderung der Wettkampfordnung „Altersklassen“ 3.1.1 - 3.1.5 (Seite 50 des 

Antragsheftes) 

 Der Antrag zur Änderung der Punkte 3.1.1 – 3.1.5 wird angenommen. 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

85 

Dagegen: 

1 

Enthaltung: 

4 

 

✔ 

 

14.2.7 Änderung der Wettkampfordnung „Wettkampfsystem“ 2.9.1 (Seite 54 des 

Antragsheftes) 

 Der Antrag zur Änderung des Punktes 2.9.1 wird angenommen. 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

82 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

8 

 

✔ 
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14.2.8 Änderung der Wettkampfordnung „Golden Score“ 2.9.3 (Seite 55 des 

Antragsheftes) 

 Der Antrag zur Änderung des Punktes 2.9.3 wird angenommen. 

 

Abstimmung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

86 

Dagegen: 

2 

Enthaltung: 

2 

 

✔ 

 

14.2.9 Änderung der Wettkampfordnung „LMM U12“ (Seite 56 des Antragsheftes) 

Jana Schulz erläutert und begründet diesen Antrag und die darin aufgeführten 

vier verschiedenen Varianten. 

Es wird auch hier in einer verbundenen Abstimmung entschieden: 

Stimmen 
90 

Variante 1 

58 

 

Variante 2 

11 

Variante 3 

3 

Variante 4 

0 

Enthaltungen 

2 

 

  Damit ist Variante 1 „LMM ohne Qualifikation“ angenommen. 

   

14.3 Bestätigung von Beschlüssen der Gremien 

   

14.3.1  Änderung der Landeskampfrichterordnung (LKO) 3.3, 5.2.1, 5.1  

  (Seite 58 des Antragsheftes) 

Die Änderung der LKO zu den Punkten 3.3, 5.2.1, 5.1 wird bestätigt. 

 

Bestätigung 
Stimmen: 

87 

Dafür: 

77 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

10 

 

✔ 

 

  14.3.2   Änderung Ligastatut NJV Art. 18.6 (Seite 61 des Antragsheftes) 

Die Änderung Ligastatut NJV Art. 18.6 wird bestätigt. 

 

Bestätigung 
Stimmen: 

87 

Dafür: 

77 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

10 

 

✔ 

 

Bevor die Versammlung in die Mittagspause geht, verabschiedet Egbert von Horn die bisherigen 

Präsidiumsmitglieder Jana Schulz, Christian Schröder und Christoph Glüsenkamp mit großem 

Dank und großer Anerkennung für die kompetente Arbeit im Präsidium des NJV und überreicht 

ihnen zum Abschied ein kleine Geschenke. 

Um 12.15 h bis 12.45 Uhr geht die Versammlung in die Mittagspause. 
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15. Wahlen 

 15.1 Wahl eines/r Wahlleiters/in 

Aus der Versammlung heraus wird Klaus Lewicky (Lingener Judo-Verein) 

vorgeschlagen. Er übernimmt die Leitung der Wahl des/der Präsidenten/in. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

 

15.2 Wahl des/der Präsidenten/in 

Der bisherige Amtsinhaber Egbert von Horn wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 

Er erklärt, das Amt im Falle seiner Wahl anzunehmen.  

Egbert von Horn wird zum Präsidenten gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

Egbert von Horn nimmt die Wahl an und dankt der Versammlung sehr für das 

große Vertrauen. Seine Amtszeit beträgt vier Jahre. 

 

Er übernimmt als wiedergewählter Präsident wieder die Sitzungsleitung. 

 

15.3 Wahl des/der Vizepräsidenten/in Finanzen 

Der bisherige Amtsinhaber Christian Schröder stellt sein Amt zur Verfügung. 

Somit beträgt die Amtszeit des/der neugewählten Vizepräsidenten/in Finanzen 

zwei Jahre. 

Egbert von Horn schlägt für das Amt den bisherigen Vorsitzenden des 

Finanzausschusses, Stephan Wellnitz, vor. Aus der Versammlung heraus gibt es 

keine weiteren Vorschläge. Stephan Wellnitz erklärt, im Falle seiner Wahl, das 

Amt anzunehmen. 

Stephan Wellnitz wird für 2 Jahre zum Vizepräsidenten Finanzen gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

88 

Dagegen: 

1 

Enthaltung: 

1 

 

✔ 

 

  Stephan Wellnitz nimmt die Wahl an. 
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15.4 Wahl des/der Vizepräsidenten/in Breitensport 

Der bisherige Amtsinhaber Christoph Glüsenkamp steht nicht zur Wiederwahl zur 

Verfügung. Egbert von Horn schlägt für das Amt Rolf-Dieter Frey vor. Aus der 

Versammlung heraus gibt es keine weiteren Vorschläge. Rolf-Dieter Frey erklärt, 

im Falle seiner Wahl, das Amt anzunehmen. 

Rolf-Dieter Frey wird für 4 Jahre zum Vizepräsidenten Breitensport gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

88 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

2 

 

✔ 

 

  Rolf-Dieter Frey nimmt die Wahl an. 

 

15.5 Wahl des/der Vizepräsidenten/in Jugend 

Die bisherige Amtsinhaberin Jana Schulz steht zur Wiederwahl nicht zur 

Verfügung. Egbert von Horn schlägt für das Amt Julian Jelinsky vor. Aus der 

Versammlung heraus gibt es keine weiteren Vorschläge. Julian Jelinsky erklärt, im 

Falle seiner Wahl, das Amt anzunehmen. Er stellt sich kurz der Versammlung vor 

und erklärt dabei, dass er aus beruflichen Gründen nicht mit Bestimmtheit sagen 

kann, dass er die Amtszeit über die volle Länge ausfüllen kann. 

Julian Jelinsky wird für 4 Jahre zum Vizepräsidenten Jugend gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

  Julian Jelinsky nimmt die Wahl an. 

 

15.6 Wahl des/der Sportreferenten/in II 

Die bisherige Amtsinhaberin Sylke Bohlen ist nicht anwesend, hat aber schriftlich 

ihre Bereitschaft zur erneuten Kandidatur eingereicht. Aus der Versammlung 

heraus gibt es keine weiteren Vorschläge.  

Sylke Bohlen wird für 4 Jahre zur Sportreferentin II gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

 

15.7 Wahl des/der Sportreferenten/in III 

Der bisherige Amtsinhaber Jenko Gerdes ist zurückgetreten. Aus der 
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Versammlung heraus wird Christoph Muhle von Rot-Weiß Visbeck vorgeschlagen. 

Christoph Muhle erklärt, im Falle seiner Wahl, das Amt anzunehmen und stellt 

sich kurz der Versammlung vor. 

Christoph Muhle wird für 4 Jahre zum Sportreferenten III gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

87 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

3 

 

✔ 

 

  Christoph Muhle nimmt die Wahl an. 

 

 

15.8 Wahl des/der Sportreferenten/in IV 

Das Amt ist derzeit nicht besetzt. Es liegen keine Vorschläge vor und auch aus der 

Versammlung heraus gibt es keine Vorschläge. 

Somit bleibt das Amt vorerst vakant. 

 

15.9 Wahl des/der Referenten/in Selbstverteidigung 

Der bisherige Amtsinhaber Frank Michael Müller ist nicht anwesend, hat aber 

seine Bereitschaft zur erneuten Kandidatur schriftlich eingereicht. Aus der 

Versammlung heraus gibt es keine weiteren Vorschläge.  

Frank-Michael Müller wird für 4 Jahre zum Referenten Selbstverteidigung 

gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

89 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

1 

 

✔ 

 

 

15.10 Wahl des/der Breitensportreferenten/in 

Der bisherige Amtsinhaber Jens Wendtland wird aus der Versammlung heraus zur 

Wiederwahl vorgeschlagen. Jens Wendtland erklärt, im Falle seiner Wahl, das Amt 

anzunehmen. 

Jens Wendtland wird für 4 Jahre zum Breitensportreferenten gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

Jens Wendtland nimmt die Wahl an. 



14 
 

15.11 Wahl des/der Prüfungsreferenten/in 

Der bisherige Amtsinhaber Sebastian Frey steht nicht zur Wiederwahl zur 

Verfügung. Egbert von Horn schlägt für das Amt Dennis Burkhard vor. Aus der 

Versammlung heraus gibt es keine weiteren Vorschläge. Dennis Burkhard erklärt, 

im Falle seiner Wahl, das Amt anzunehmen. 

Dennis Burkhard wird für 4 Jahre zum Prüfungsreferenten gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

88 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

2 

 

✔ 

 

  Dennis Burkhard nimmt die Wahl an. 

 

15.12 Wahl des/der Referenten/in Schulsport 

Der bisherige Amtsinhaber Oliver Pietruschke stellt sich zur Wiederwahl zur 

Verfügung. Aus der Versammlung heraus gibt es keine weiteren Vorschläge. 

Oliver Pietruschke erklärt, im Falle seiner Wahl, das Amt anzunehmen. 

Oliver Pietruschke wird für 4 Jahre zum Referenten Schulsport gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

  Oliver Pietruschke nimmt die Wahl an. 

 

15.13 Wahl des/der Referenten/in Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit 

Das Amt ist nach dem Rücktritt von Christian Jelinsky derzeit nicht besetzt. Es 

liegen keine Vorschläge vor und auch aus der Versammlung heraus gibt es keine 

Vorschläge. 

 

Somit bleibt das Amt vorerst vakant. 

 

 

15.14 Wahl des/der Vorsitzenden des Finanzausschusses 

Der bisherige Amtsinhaber Stephan Wellnitz steht aufgrund seiner Wahl zum 

Vizepräsidenten Finanzen nicht zur Wiederwahl zur Verfügung. Egbert von Horn 

schlägt für das Amt Hans-Jürgen Krieghoff vor. Aus der Versammlung heraus gibt 

es keine weiteren Vorschläge. Hans-Jürgen Krieghoff erklärt, im Falle seiner Wahl, 

das Amt anzunehmen. 

Hans-Jürgen Krieghoff wird für 4 Jahre zum Vorsitzenden des Finanzausschusses 

gewählt. 
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Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

87 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

3 

 

✔ 

 

  Hans-Jürgen Krieghoff nimmt die Wahl an. 

 

 

15.15 Wahl des/der 2. Beisitzers/in des Finanzausschusses 

Der bisherige Amtsinhaber Hans-Jürgen Krieghoff steht aufgrund seiner Wahl zum 

Vorsitzenden des Finanzausschusses nicht zur Wiederwahl zur Verfügung. Aus der 

Versammlung heraus wird Christian Boss vom VfL Germania Leer vorgeschlagen. 

Christian Boss erklärt, im Falle seiner Wahl, das Amt anzunehmen und stellt sich 

kurz der Versammlung vor. 

Christian Boss wird für 4 Jahre zum 2. Beisitzer des Finanzausschusses gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

  Christian Boss nimmt die Wahl an. 

 

15.16 Wahl des/der Vorsitzenden des Rechtsausschusses 

Die bisherige Amtsinhaberin Sei Kam Chow stellt sich zur Wiederwahl zur 

Verfügung. Aus der Versammlung heraus gibt es keine weiteren Vorschläge. Sei 

Kam Chow erklärt, im Falle ihrer Wahl, das Amt anzunehmen. 

Sei Kam Chow wird für 4 Jahre zur Vorsitzenden des Rechtsausschusses gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

89 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

1 

 

✔ 

 

  Sei Kam Chow nimmt die Wahl an. 

 

15.17 Wahl des/der 2. Beisitzers/in des Rechtsausschusses 

Der bisherige Amtsinhaber Uwe Gettner ist nicht anwesend, hat aber seine 

Bereitschaft zur erneuten Kandidatur schriftlich eingereicht. Aus der 

Versammlung heraus gibt es keine weiteren Vorschläge.  

Uwe Gettner wird für 4 Jahre zum 2. Beisitzer des Rechtsausschusses gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

89 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

1 

 

✔ 
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 15.18 Wahl des/der 4. Beisitzers/in des Rechtsausschusses 

Der bisherige Amtsinhaber Boris Neumann wird von Sei Kam Chow zur 

Wiederwahl vorgeschlagen. Aus der Versammlung heraus gibt es keine weiteren 

Vorschläge. Boris Neumann erklärt, im Falle seiner Wahl, das Amt anzunehmen. 

Boris Neumann wird für 4 Jahre zum 4. Beisitzer des Rechtsausschusses gewählt. 

 

Wahl 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

Boris Neumann nimmt die Wahl an. 

 

15.19 Bestätigung des Ligareferenten 

Der bisherige Amtsinhaber Walter Ahrens wurde vom Liga-Ausschuss für 2 Jahre 

gewählt.  

Walter Ahrens wird von der Versammlung bestätigt. 

 

Bestätigung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

 

15.20 Bestätigung des stellvertretenden Ligareferenten 

Thomas Hilmer wurde vom Liga-Ausschuss für 1 Jahre gewählt.  

Thomas Hilmer wird von der Versammlung bestätigt. 

 

Bestätigung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

 

15.21 Bestätigung des Kampfrichterreferenten 

Dieser Tagesordnungspunkt entfällt aufgrund der Änderung unter TOP 5. 

 

15.22 Bestätigung des stellvertretenden Kampfrichterreferenten 

Dennis Herpel wurde vom Kampfrichterausschuss für 4 Jahre gewählt.  

Dennis Herpel wird von der Versammlung bestätigt. 
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Bestätigung 
Stimmen: 

90 

Dafür: 

90 

Dagegen: 

0 

Enthaltung: 

0 

 

✔ 

 

 

16. Sonstiges 

 

16.1 Hans-Jürgen Krieghoff bittet in seiner Funktion als Vorsitzender des 

Finanzausschusses darum, etwaige Fragen finanzieller Art in schriftlicher Form über 

die Geschäftsstelle zu erhalten. 

 

16.2 Hans-Jürgen Krieghoff beklagt in seiner Funktion als Vertreter der veranstaltenden 

SG Misburg die erschreckende Resonanz bezüglich der Einladung aller Vereine zur 

deutschen Kata-Meisterschaft. 

 

NJV-Präsident Egbert von Horn beendet den Verbandstag 2018 um 13.30 Uhr und bedankt sich 

sehr bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen und das Vertrauen und wünscht allen eine gute 

Heimreise.  

 

Hannover, 14.11.2018 

 

Für das Präsidium      Für die Protokollführung 

 

 

Egbert von Horn      Jochen Lammers 

Präsident       Protokollführer 

 

 

 

 

 


